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Kleine Anfrage 

des Abg. Martin Rivoir SPD 

 

Unterstützung des Landes für die Sammlung Prinzhorn 

 

 
Ich frage die Landesregierung: 

 

1. Welche Bedeutung misst das Ministerium für Wissenschaft, Forschung und Kunst 

(MWK) der Sammlung Prinzhorn am Universitätsklinikum Heidelberg zu? 

 

2. Welche Herausforderungen stellen sich aufgrund der doppelten Bedeutung der Samm-

lung als Kunstsammlung und universitärer Forschungseinrichtung? 

 

3. Mit welcher anderen Sammlung ist die Sammlung Prinzhorn national und international 

vergleichbar? 

 

4. In welcher Höhe wird die Sammlung Prinzhorn aktuell mit Fördermitteln des Landes 

und des Bundes unterstützt? 

 

5. In welcher Höhe benötigt die Sammlung Prinzhorn nach eigener Einschätzung Mittel 

für eine angemessene Weiterführung und Weiterentwicklung der Sammlung und der 

Unterbringung? 

 

6. Wie schätzt das MWK diesen Bedarf ein? 

 

7. In welcher Höhe wurden der Sammlung Prinzhorn nach ihrer Kenntnis bereits Mittel 

für den Erhalt der Sammlung und die Weiterentwicklung von wem zugesagt? 

 

8. Hat das MWK bereits eine Entscheidung getroffen, in welchem Umfang und welcher 

Höhe eine Unterstützung der Sammlung Prinzhorn dem Landtag zur Berücksichtigung 

im anstehenden Doppelhaushalt vorgelegt wird? 

 

9. Falls die Sammlung Prinzhorn vom MWK nicht für eine Berücksichtigung im kom-

menden Doppelhaushalt vorgesehen ist, was waren die Abwägungen, die zu dieser Ent-

scheidung geführt haben? 

 

 

8.5.2024 

 

Rivoir SPD 

 

 

 

B e g r ü n d u n g  

 

Die am Universitätsklinikum Heidelberg angesiedelte Sammlung Prinzhorn mit Werken der 

„Outsider“-Art stellt sowohl unter kunsthistorischen als auch unter psychiatrisch-wissen-

schaftlichen Aspekten einen bedeutenden Anlaufpunkt dar. Mit dieser Kleinen Anfrage soll 

der Bedarf zur Weiterentwicklung der Sammlung erfragt werden. 

 


